
 

Consiglio di Quartiere Sant’Eustacchio 

Il giorno 25 Novembre alle ore 21:00 su convocazione del Presidente del 
Consiglio di Quartiere, è convocato in Brescia con modalità a distanza in video-
conferenza, il Consiglio di Quartiere Sant’Eustacchio per la trattazione del 
seguente ordine del giorno: 

Approvazione verbale 20 Settembre 2021 

1)Comunicazione del presidente 

2)Questione Scuola materna Sant’Eustacchio 

3)Proposta ripristino commissioni 

4)Proposta piantumazione alberi 

5)Proposta Albero di Natale 

6)Proposta sportello consulenza patronato anziani 

7)Proposta saluti feste natalizie 

8)Varie e eventuali 

Redige il processo verbale il consigliere Martina Silvestri. 

Cognome No
me

Data di nascita Presente Assente

1 BOTTOLI GISELLA 24/08/1945   SI
2 DE SANGRO VINCENZO 29/08/1957 SI

3 MORETTI LINO 18/08/1958   SI

4 MUTTI MONICA 27/09/1971   SI
5 POLI GIANANTONIO 03/09/1962    SI

6 SALVAGUARDIA FRANCESCO 01/04/1974   SI
7 SILVESTRI MARTINA 26/02/1997 SI



Verificata la presenza dei consiglieri, raggiunto il numero legale, l’assemblea è 
validamente costituita. 
Si procede pertanto con la discussione dei punti all’O.d.G.  

1) Comunicazione del Presidente 
Il verbale della seduta del 20 settembre u.s. è approvato a maggioranza dei consiglieri, 
con l’astensione dei due assenti. 
La seduta del Consiglio precedente non si è tenuta per mancanza del numero legale. 
Il Presidente comunica che per quanto riguarda il tema della viabilità di via Veneto, a 
seguito dei vari incontri avuti con l’Assessore Manzoni, è emerso che il piano prevede, 
oltre all’eliminazione delle auto dai marciapiedi, una maggiore sicurezza per 
l’attraversamento pedonale e un allargamento del marciapiede, con la creazione un 
senso unico di marcia nelle vie limitrofe. Verrà spiegato dai tecnici incaricati. 
Per quanto riguarda la giornata del defibrillatore, il Consiglio ha appoggiato l’iniziativa 
Amici del Parco: sarà l’11 dicembre, ci saranno gli Assessori Muchetti e Cantoni. 
L’inziativa della Pulizia del Parco è andata a buon fine, il Consiglio avrà modo di 
rapportarsi con l’associazione 5r zero sprechi e con il fine di creare una giornata volta 
alla sensibilizzazione del riciclaggio.  
Nel nostro consiglio c’è un problema di comunicazione, anche se uno non può 
partecipare deve comunicarlo. 

2) Questione Scuola Materna Sant’Eustacchio 
L’Assessore Fabio Capra in collegamento da remoto, fa una panoramica dei plessi 
scolastici dell’Assessorato. In Giunta è stata approvata la barriera architettonica della 
scuola Piaget: durante l’estate si fanno i lavori, cosi tutti gli anni da sempre, i costi del 
lavoro sono di 132.000 euro. È una scuola di infanzia statale, è stato concordato con il 
Dirigente Scolastico Bonelli per aprire una sezione primavera separata dalla materna, 
di costi e competenza comunale, con una funzione comunale in ambito statale. 
L’accordo è che entro 1 anno diventerà a tutti gli effetti un servizio di prima infanzia 
gestito dallo stato.  
L’anomalia del Comune di Brescia è di avere scuola di infanzia comunali, statali e 
paritarie per un totale di 51 scuole. 
I locali si prestano per fare due sezioni di scuole primavera, permette di anticipare 
l’iscrizione alla scuola materna.  
Per la Sant’Eustacchio è stato predisposto un finanziamento di 120.000 per abbattere le 
barriere architettoniche, nella quale verrà inserito anche un ascensore. Riguardo la 
Sant’Eustacchio si continua a garantire il servizio alle famiglie che avevano iscritti i 
bambini. La Piaget deve diventare la scuola dell’infanzia di riferimento, l’idea è di 
avere in tutti i quartieri una materna, una primaria, una secondaria.  
L’ingegner Lazzaroni ha detto che non ci sono criticità, c’è la richiesta di mettere il 
consultorio familiare. 

8 ZAVAGLIA ANDREA 02/11/1994  SI

9 ZOTTO PAOLO 22/12/1987   SI



L’Assessore è in attesa di nostri suggerimenti, dopo l’inverno bisogna fare lavori 
finalizzati all’asilo nido o al consultorio. 

Il consigliere De Sangro chiede come faranno a coesistere un consultorio e un asilo. 

L’Assessore risponde che l’operazione di razionalizzazione va fatta per concretizzare 
un paio di scuole. La questione della convivenza viene risolta con ingressi diversi. 
Sarà realizzato un progetto, verrà discusso, successivamente appaltato e ognuno dovrà 
dare il proprio parere. 

La Consigliera Bottoli afferma che il consultorio di Via Volturno non ha un taglio per le 
persone anziane. Il consultorio viene da altre zone del quartiere e rivolta a discorsi di 
adolescenti, manca la parte per gli anziani. 

L’Assessore dice non si può avere in spese correnti gli affitti. Bisogna utilizzare bene 
gli spazi che ha il comune di Brescia. 

Il Presidente Zavaglia ringrazia l’Assessore Capra per l’esposizione. 

3)  Proposta ripristino commissioni 
La proposta del ripristino delle commissioni è stata approvata ma si chiede la modalità 
Zoom.  

4)  Proposta piantumazione alberi 
Il Consigliere Zotto ha contattato un’associazione che ha collaborato con il CdQ 
Chiusure riguardo a un progetto per la realizzazione della piantumazione di alberi.  
Il Comune di Brescia ha dato incarico a un tecnico per il sopraluogo, concedendo 
accesso a 3 aree del quartiere.  
A livello economico il Comune ha messo a disposizione le aree, mentre la 
piantumazione costa dai 10 ai 15 euro. Sul bilancio pubblico non va gravare. 
Come consiglio dovremo provvedere a trovare delle aree sprovviste di alberature e fare 
attenzione alla tipologia di piante che verranno piantumate. 
L’idea è di farle in Via San Donino. 

La Consigliera Mutti ha voluto sottolineare che il Consigliere Zotto si occupa di 
piantumare mentre non pone attenzione al fatto che è stata eretta una palazzina di 7 
piani in Via Monte Ortigara.  

I consiglieri propongono come vie papabili: Via San Donino, Via Franchi e Via 
Montello. 
Il CdQ o i cittadini individuano le aree dove mancano gli alberi e dopo di che si chiede 
un sopralluogo ai tecnici per verificare se la cosa è fattibile. 
Il tecnico deve venire a un CdQ per dare le delucidazioni sul caso e oltre a lui invitare 
il Presidente del Consiglio di Chiusure.  



5) Proposta Albero di Natale 
Il Comune si è mosso sul “L’albero lo faccio io”, molti si sono fatti dare un albero di 
Natale dal Comune. Il Presidente propone di usare l’albero presente nel nostro 
quartiere. La proposta è di fare questa iniziativa sull’albero del parco Jan Palach. 

6) Proposta sportello consulenza patronato anziani 
La Consigliere di Quartiere di Borgo Trento si è offerto disponibile ad aprire uno 
sportello nel nostro quartiere, non dal punto di vista politico ma offrire il suo tempo per 
la cittadinanza e per le pratiche che gli anziani devono svolgere. 
L’utilizzo della saletta del Bar di Campo Marte potrebbe essere la soluzione ottimale, o 
come opzione la sala civica dell’Associazione Amici del Parco. 
  

7) Proposta saluti feste natalizie 
Il Presidente Zavaglia dice che gli farebbe piacere organizzare una mattinata per 
tagliare una fetta di panettone per salutarci per la fine dell’anno alla Palazzina di 
Campo Marte. 

8) Varie ed eventuali 
Da chiedere a Cantoni: 

- intitolazione della Sala Lettura e della Palazzina. 
- rendere a senso unico Via Aquileia. 
- creare una postazione di Bici Mia 
- mancanza dei cassonetti in Via Monte Ortigara e presenza dei topi. 

Non essendoci altri punti all’o.d.g., la seduta si è conclusa alle 22.30. 

Brescia 25 novembre 2021 

Il segretario che redige il verbale Il Presidente


